
Стенограмма 

очередного двадцать восьмого заседания 

Думы Ставропольского края шестого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

13 декабря 2018 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует исполняющий обязанности председателя  

Думы Ставропольского края 

Д.Н. Судавцов 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые коллеги! В составе 

Думы Ставропольского края шестого созыва 50 депутатов. На заседании при-

сутствует 41, зарегистрировано 37. 

Двадцать восьмое заседание Думы является правомочным и объявляется 

открытым. 
 

(Звучит Гимн России) 
 
Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены и присут-

ствуют: Ушаков Сергей Дмитриевич – главный федеральный инспектор по 
Ставропольскому краю аппарата полномочного представителя Президента Рос-
сийской Федерации в Северо-Кавказском федеральном округе, Капункин Юрий 
Борисович – заместитель председателя Арбитражного суда Ставропольского 
края, Богданчиков Анатолий Борисович – прокурор Ставропольского края, Ве-
ликдань Николай Тимофеевич – первый заместитель председателя Правитель-
ства Ставропольского края, Гладков Вячеслав Владимирович – заместитель 
председателя Правительства Ставропольского края, руководитель аппарата 
Правительства края, Афанасов Николай Николаевич – заместитель председате-
ля Правительства Ставропольского края, Скворцов Юрий Алексеевич – заме-
ститель председателя Правительства Ставропольского края, Плющ Юрий Геор-
гиевич  – начальник штаба Главного управления Министерства внутренних дел 
Российской Федерации по Ставропольскому краю, Колесников Андрей Алексе-
евич – председатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Афо-
нина Елена Алексеевна – руководитель Управления Федеральной налоговой 
службы по Ставропольскому краю, Тапсиев Игорь Сергеевич – руководитель 
Управления Федерального казначейства по Ставропольскому краю, Сытов Сер-
гей Владимирович – заместитель начальника Главного управления Министер-
ства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю, Грибенник 
Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставропольского края, 
Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, Пустосе-
лов Сергей Романович – представитель Губернатора Ставропольского края, 
Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края ,           
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Гоноченко Алексей Алексеевич – председатель Ставропольской краевой обще-
ственной организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных 
сил и правоохранительных органов, Кашурин Николай Иванович – председа-
тель Общественной палаты Ставропольского края, Седых Алла Владимиров-
на – член Общественного совета при Думе Ставропольского края, Колягин Ге-
оргий Семенович – председатель Ставропольской городской Думы, Мощенко 
Кирилл Вадимович – председатель Молодежного парламента при Думе Став-
ропольского края, представители краевых органов исполнительной власти, 
представители средств массовой информации. 

Уважаемые коллеги, в соответствии с Федеральным законом "О полити-

ческих партиях" сегодняшнее заседание планировалось провести с участием 

политических партий, не представленных в законодательном органе государ-

ственной власти – Думе Ставропольского края. В адрес 60 политических пар-

тий из 64 зарегистрированных органами юстиции Российской Федерации по со-

стоянию на 6 декабря 2018 года, были направлены письма-приглашения о при-

нятии участия в сегодняшнем заседании Думы Ставропольского края, однако 

ни одна из политических партий, не представленных в Думе Ставропольского 

края, не заявила об участии своих представителей в сегодняшнем заседании 

Думы. 
Уважаемые коллеги, наш коллега Шевелев Сергей Арнольдович поощрен 

двумя благодарностями: от Комитета Государственной Думы по обороне за ак-
тивное участие в законопроектной деятельности в Думе Ставропольского края 
и от Российского военно-исторического общества за активную работу по воен-
но-патриотическому воспитанию молодежи, сохранению военно-исторического 
наследия России.  

От вашего имени поздравляю Сергея Арнольдовича. Мы знаем, какую 
большую работу он проводит по военно-патриотическому воспитанию. 

Сергей Арнольдович, где Вы? 
 

Из зала. Он вышел. 
 

Председательствующий. По сценарию не получилось. Идем дальше тогда. 
За заслуги в становлении и развитии местного самоуправления и в связи с 

70-летием со дня рождения Колягин Георгий Семенович, председатель Ставро-
польской городской Думы, награжден медалью "За заслуги в развитии законо-
дательства в Ставропольском крае". (Аплодисменты.) 

Коллеги, о секретариате. 
Вношу предложение избрать в состав секретариата заседания Думы депу-

тата Альтова Диониса Фотича и депутата Торосяна Аркадия Георгиевича. Бу-
дут ли замечания по персональному составу секретариата? Не будет, поддер-
живаем.  

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Альто-
ва Диониса Фотича и Торосяна Аркадия Георгиевича, прошу проголосовать. За – 
38, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Прошу секретариат занять свои рабочие места. Не забудьте, пожалуйста,  
регистрационные карточки. 

О повестке дня. 
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Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. Есть предложе-

ние принять проект повестки дня за основу. Не будет возражений у депутатов? 

Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, у кого будут замечания, предложения по указанным в проекте 

повестки дня вопросам? 

Пожалуйста, Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич, в соответствии с 

решением комитета предлагаю включить в проект повестки дня дополнитель-

ный вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 303-6 "О перераспреде-

лении полномочий по решению отдельных вопросов местного значения между 

органами местного самоуправления муниципальных образований Ставрополь-

ского края и органами государственной власти Ставропольского края". 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить 

в проект повестки дня вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 303-6 

"О перераспределении полномочий по решению отдельных вопросов местного 

значения между органами местного самоуправления муниципальных образова-

ний Ставропольского края и органами государственной власти Ставропольско-

го края", прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Коллеги, будут ли еще предложения по проекту повестки дня? Нет. Став-

лю на голосование. Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в 

целом, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, есть предложение предоставить время для докладов 

до 15 минут, для содокладов и заключений – до 7 минут, для выступлений в 

прениях – до 5 минут, для повторных выступлений в прениях и по порядку ве-

дения заседания Думы, мотивам голосования, для справок и вопросов – до трех 

минут. Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а последу-

ющие перерывы делать через каждые полтора часа работы на 15 минут. 

Коллеги, будут ли замечания по регламенту? Он у нас традиционный. 

Нет. Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы утвердить предложенный регла-

мент заседания Думы, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. Принято. 

Прошу секретариат следить за соблюдением утвержденного регламента 

заседания Думы. 

Коллеги, вернулся Сергей Арнольдович на заседание. Давайте вручим 

ему Благодарность. Сергей Арнольдович, прошу Вас сюда. (Аплодисменты.) 

Переходим к рассмотрению повестки дня сегодняшнего заседания. 

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 
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Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне.  

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста.  

 

Терехова С.А. Спасибо.  

Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые коллеги, члены Правитель-

ства и приглашенные! Представленные исполняющим обязанности председате-

ля Ставропольского краевого суда Козловым Олегом Афанасьевичем 7 канди-

датур в соответствии с установленным порядком были рассмотрены на заседа-

нии комитета. 

По результатам рассмотрения Аргунова Светлана Павловна рекомендо-

вана комитетом к назначению на должность мирового судьи судебного участка 

№ 5 Ленинского района города Ставрополя на пятилетний срок полномочий с 

1 февраля 2019 года.  

Светлана Павловна имеет стаж работы в области юриспруденции более 

21 года, в должности мирового судьи – 3 года. Зарекомендовала себя как про-

фессиональный судья, добросовестно исполняющий свои обязанности и обес-

печивающий надлежащее качество отправления правосудия. Постоянно повы-

шает свой профессиональный уровень. Имеет ведомственные награды. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Свет-

лане Алексеевне? Нет вопросов. 

Есть ли вопросы к Светлане Павловне? Она здесь присутствует. Нет во-

просов.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Аргунову Светлану 

Павловну на должность мирового судьи судебного участка № 5 Ленинского 

района города Ставрополя на пятилетний срок полномочий с 1 февраля 2019 го-

да, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Принято. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 2 города Буденновска и Буденновского района на 

пятилетний срок полномочий с 1 февраля 2019 года рекомендован Губренко 

Сергей Станиславович. 

Стаж работы по юридической профессии Сергея Станиславовича более 

12 лет, стаж работы в должности судьи – 3 года. Кандидат зарекомендовал себя 

как квалифицированный и грамотный специалист. Должностные обязанности 

исполняет на высоком профессиональном уровне, принимает обоснованные су-

дебные решения. Награжден Почетной грамотой Думы Ставропольского, отме-

чен Благодарственным письмом Губернатора Ставропольского края. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Свет-

лане Алексеевне? Нет вопросов. 
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Будут ли вопросы у депутатов к Сергею Станиславовичу? Нет вопросов.  

Кто за то, чтобы назначить Губренко Сергея Станиславовича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 2 города Буденновска и Буденнов-

ского района на пятилетний срок полномочий с 1 февраля 2019 года, прошу 

проголосовать. За – 36, против – 0, воздержался – 1. Принято. 

 

Терехова С.А. Денисенко Милена Михайловна рекомендована комите-

том к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 2 города 

Минеральные Воды и Минераловодского района на пятилетний срок полномо-

чий с 1 февраля 2019 года. 

Милена Михайловна замещает должность мирового судьи с января 2016 го-

да. Стаж работы в области юриспруденции – более 12 лет. Зарекомендовала се-

бя квалифицированным специалистом. Правильно организует работу, обеспе-

чивает надлежащее качество отправления правосудия, повышает свой профес-

сиональный уровень. За добросовестную работу награждалась ведомственными 

наградами. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Свет-

лане Алексеевне? Нет вопросов. 

Будут ли у депутатов вопросы к Милене Михайловне? Нет вопросов. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы назначить Денисенко Милену Ми-

хайловну на должность мирового судьи судебного участка № 2 города Мине-

ральные Воды и Минераловодского района на пятилетний срок полномочий с 

1 февраля 2019 года, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Принято.  

 

Терехова С.А. Юрченко Олеся Васильевна комитетом рекомендована к 

назначению на должность мирового судьи судебного участка № 7 города Ми-

неральные Воды и Минераловодского района на пятилетний срок полномочий с 

1 февраля 2019 года. 

Стаж работы по юридической профессии Олеси Васильевны более 12 лет, 

в должности мирового судьи – 3 года. Зарекомендовала себя квалифицирован-

ным специалистом, обеспечивающим надлежащее качество отправления право-

судия. Награждена Почетной грамотой Губернатора Ставропольского края, ве-

домственными наградами. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов. Спасибо. 

Будут ли вопросы у депутатов к Олесе Васильевне? Нет вопросов. 

Кто за то, чтобы назначить Юрченко Олесю Васильевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 7 города  Минеральные Воды и Минера-
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ловодского района на пятилетний срок полномочий с 1 февраля 2019 года, 

прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Принято.  

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 4 Изобильненского района на пятилетний срок полномочий с 1 янва-

ря 2019 года комитетом рекомендован Мамаев Александр Александрович. 

Александр Александрович работает в должности мирового судьи с января 

2006 года. За эти годы показал высокие результаты служебной деятельности, 

обладает необходимыми профессиональными знаниями, умело применяет их 

при отправлении правосудия. Является членом Совета судей Ставропольского 

края. Отмечен наградами Ставропольского краевого суда и Судебного департа-

мента при Верховном Суде Российской Федерации. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов.  

Будут ли у депутатов вопросы к Александру Александровичу? Нет во-

просов. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы назначить Мамаева Александра 

Александровича на должность мирового судьи судебного участка № 4 

Изобильненского района на пятилетний срок полномочий с 1 января 2019 года, 

прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Принято.  

 

Терехова С.А. Нещадимова Лариса Александровна рекомендована коми-

тетом на должность мирового судьи судебного участка № 1 Новоселицкого 

района на пятилетний срок полномочий с 1 февраля 2019 года. 

Лариса Александровна имеет стаж работы в области юриспруденции бо-

лее 12 лет, в должности мирового судьи – 3 года. Проявила себя квалифициро-

ванным специалистом, обеспечивает надлежащее качество и оперативность от-

правления правосудия, постоянно повышает свой профессиональный уровень. 

За добросовестный труд отмечена ведомственными наградами. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов.  

Будут ли вопросы к Ларисе Александровне? Нет вопросов.  

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы назначить Нещадимову Ларису 

Александровну на должность мирового судьи судебного участка № 1 Новосе-

лицкого района на пятилетний срок полномочий с 1 февраля 2019 года, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

 

Терехова С.А. Решением комитета Бирабасова Медине Аубекировна ре-

комендована к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 6 

Предгорного района на пятилетний срок полномочий с 1 февраля 2019 года. 
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Медине Аубекировна 3 года отработала в должности мирового судьи, в 

области юриспруденции – более 17 лет. Зарекомендовала себя как профессио-

нальный судья, добросовестно исполняющий свои обязанности и обеспечива-

ющий надлежащее качество отправления правосудия. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Светлане Алек-

сеевне? Нет вопросов.  

Будут ли вопросы у депутатов к  Медине Аубекировне? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Бирабасову Медине 

Аубекировну на должность мирового судьи судебного участка № 6 Предгорно-

го района на пятилетний срок полномочий с 1 февраля 2019 года, прошу прого-

лосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Будут ли предложения по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые судьи, мы с вами как представители органов власти заинтере-

сованы в том, чтобы в нашем крае всегда был правопорядок, порядок, наши 

люди сегодня остро нуждаются, в том числе и в справедливости принятия ре-

шений. От имени депутатов и от себя лично поздравляю вас с назначением и 

желаю успехов в служении закону на благо жителей Ставропольского края. 

Спасибо. 

Слушается вопрос "О назначении Оджаева Курбандурды Бегимовича 

на должность аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского 

края". 

Вопрос внесен председателем Думы Ставропольского края Ягубовым 

Геннадием Владимировичем, комитетом по законодательству. 

Слово уважаемой Светлане Алексеевне.  

 

Терехова С.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич, члены Правительства и 

приглашенные! В настоящее время Оджаев Курбандурды Бегимович замещает 

должность начальника Межрайонной инспекции Федеральной налоговой служ-

бы № 4 по Ставропольскому краю. Имеет достаточный опыт работы в области 

экономики. Зарекомендовал себя грамотным руководителем, обладающим не-

обходимыми профессиональными навыками и знаниями. Ему присвоено По-

четное звание "Заслуженный экономист Российской Федерации", награжден 

знаком отличия "Почетный работник ФНС России". 

Комитет в установленном порядке рассмотрел кандидатуру Оджаева 

Курбандурды Бегимовича и принял решение рекомендовать Думе принять по-

становление о его назначении на должность аудитора Контрольно-счетной па-

латы Ставропольского края на шестилетний срок полномочий с 31 января 

2019 года. 
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Прошу Вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Светлане Алек-

сеевне? Нет вопросов.  

Какие вопросы будут у депутатов к Курбандурды Бегимовичу? Нет во-

просов. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы назначить Оджаева Курбандурды     

Бегимовича на должность аудитора Контрольно-счетной палаты Ставрополь-

ского края на шестилетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 40, 

против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления о назначении Оджаева Кур-

бандурды Бегимовича на должность аудитора Контрольно-счетной палаты 

Ставропольского края у вас имеется.  

Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемый Курбандурды Бегимович! От имени депутатов и от себя лич-

но поздравляю Вас с назначением. Желаю успехов в ответственной и кропотли-

вой работе по контролю за законностью в сфере бюджетных отношений во бла-

го жителей Ставропольского края. Еще раз поздравляем!  

Коллеги, слушается очередной вопрос "Правительственный час" по 

вопросу "Об информации "Об организации водоснабжения и водоотведе-

ния в Ставропольском крае. Проблемы и пути их решения".  

Вопрос внесен комитетом по промышленности, энергетике, строитель-

ству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Уважаемые коллеги, напоминаю вам порядок рассмотрения вопросов в 

рамках "правительственного часа". В соответствии со статьей 24 Регламента 

Думы Ставропольского края продолжительность "правительственного часа" не 

должна превышать один час.  

Приглашенному должностному лицу для информирования депутатов Ду-

мы предоставляется не более 15 минут. Прения по информации не проводятся. 

Депутаты Думы в пределах времени, отведенного на обсуждаемый во-

прос, вправе задать приглашенному должностному лицу вопросы. 

По результатам обсуждения вопроса Дума может принять решение или 

дать поручение соответствующему комитету подготовить проект постановле-

ния Думы. 

Слово предоставляется министру жилищно-коммунального хозяйства 

Ставропольского края Марченко Роману Алексеевичу. 

 

Марченко Р.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые депутаты, 

коллеги, присутствующие! В Послании Федеральному Собранию Российской 

Федерации на 2018 год Президент Российской Федерации Владимир Владими-

рович Путин определил существенное повышение качества питьевой воды од-
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ной из приоритетных задач по обеспечению высоких стандартов экологическо-

го благополучия.  

В докладе Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потре-

бителей и благополучия человека о состоянии санитарно-эпидемиологического 

благополучия населения Российской Федерации в 2017 году отмечается, что на 

5 лет действия Федерального закона № 416 "О водоснабжении и водоотведе-

нии" обеспеченность населения водой, отвечающей требованиям безопасности, 

выросла на 4 % и составила 91,5 % населения страны, при этом централизован-

но получают качественную питьевую воду 87,5 % жителей. 

В Ставропольском крае более 95 % жителей обеспечены централизован-

ным водоснабжением. Вода поступает жителям из 32 групповых и из более 

500 локальных водопроводов общей протяженностью 17 тысяч километров. По 

данным Роспотребнадзора доля соответствия качества питьевой воды установ-

ленным требованиям на территории Ставропольского края составляет 99 %. 

Основными поставщиками услуг централизованного водоснабжения и 

водоотведения на территории края являются ГУП "Ставрополькрайводоканал" 

(62 %), МУП "Водоканал", город Ставрополь (13 %), акционерное общество 

"Водоканал", город Невинномысск (10 %), МУП "Горводоканал", город Лер-

монтов (5 %), МУП "Зеленокумский водоканал" (4 %) и оставшиеся ресурсос-

набжающие организации края занимают не более 6 % от общего объема от-

пускной воды. ГУП "Ставрополькрайводоканал" – самый крупный поставщик 

питьевой воды в крае. Предприятие обеспечивает водой 490 населенных пунк-

тов в 25 районах края с населением 1,5 миллиона человек. 

По результатам мониторинга, проводимого министерством, разработана 

интерактивная карта проблемных участков систем водоснабжения края с по-

дробной технической характеристикой сетей водоснабжения каждого населен-

ного пункта. Она наглядно демонстрирует проблемные точки и позволяет эф-

фективно планировать реализацию проектов в этой сфере. Сегодня на карте 

обозначено 78 населенных пунктов приоритетного внимания, из которых крас-

ным цветом отражены 23 населенных пункта, не имеющих централизованных 

систем водоснабжения и 55 населенных пунктов, испытывающих дефицит воды 

в летний период. На карте они обозначены синим цветом.  

Более подробную информацию можно увидеть в таблицах 4 и 5 по насе-

ленным пунктам, количеству проживающих жителей, ориентировочной стои-

мости реализуемых проектов. 

Для реализации мероприятий по решению первоочередных задач Прави-

тельством Ставропольского края на модернизацию и развитие систем водо-

снабжения в 2017 и 2018 годах из краевого и федерального бюджетов, бюдже-

тов муниципальных образований ресурсоснабжающим организациям было вы-

делено порядка 600 миллионов рублей, освоение которых позволяет выполнять 

следующие работы: до конца текущего года все жители станицы Беломечетской 

Кочубеевского района будут обеспечены качественной питьевой водой, обору-

дование по обеззараживанию воды получат еще 7 населенных пунктов в Пет-

ровском городском округе – это села Ореховка, Гофицское, Донская Балка, 
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Константиновское, Просянка, Сухая Буйвола и Кугуты с общей численностью 

жителей более 17 тысяч человек, что позволит улучшить качество подаваемого 

ресурса жителям городского округа; в селе Каясула Нефтекумского городского 

округа идет строительство артезианской скважины производительностью 840 ку-

бических метров в сутки, это позволит полностью решить проблему с водо-

снабжением села; в селе Отказное Советского городского округа будут постро-

ены две водозаборные скважины забора, хранения и подачи воды, качествен-

ную воду получат почти 3,5 тысячи человек; завершается замена магистрально-

го водовода от города Изобильного до хутора Беляева, результатом данных ме-

роприятий будет качественное улучшение водоснабжения почти полутора ты-

сяч жителей Изобильненского городского округа; строительство площадки 

накопительного  резервуара в селе Московское Изобильненского городского 

округа позволит стабилизировать подачу воды питьевого качества; построены 

водопроводные сети на 46 земельных участках, выделенных многодетным се-

мьям в хуторе Демино Шпаковского района; завершается строительство водо-

проводов западной части города Ипатово, это позволит обеспечить качествен-

ной питьевой водой жителей западной части города, это порядка 5 100 человек; 

ведется строительство подводящего водовода и резервуаров-накопителей в по-

селке Урожайный Предгорного района с численностью населения 1,5 тысячи 

человек. 

Реализация вышеуказанных проектов в общем обеспечит качественной 

питьевой водой более 37 тысяч человек Ставропольского края. 

Обязательное внимание необходимо уделить системе резервированного 

водоснабжения. Это в первую очередь строительство новой системы водозабо-

ров и водоподачи из Сенгилеевского водохранилища, предназначенного для 

обеспечения стабильным водоснабжением города Ставрополя и населенных 

пунктов Шпаковского и Грачевского районов. Министерству строительства и 

архитектуры Ставропольского края протоколом № 10 на заседании комиссии по 

чрезвычайным ситуациям поручено завершить строительство аварийной систе-

мы подачи воды за счет средств краевого бюджета, передать водовод из крае-

вой собственности в муниципальную и подготовить решение в срок до 12 июля 

2019 года о возможности использования данного водовода для эксплуатации 

МУП "Водоканал" города Ставрополя.  

Также в соответствии с поручением Губернатора Ставропольского края 

рассматривается возможность строительства резервного водоснабжения города-

курорта Кисловодска от Кубанского районного водопровода. В настоящее вре-

мя даны предложения о включении объекта в краевую адресную инвестицион-

ную программу на 2019 год.  

Стоит также добавить, что министерство ведет работу по формированию, 

хранению и пополнению аварийного запаса материально-технических ресурсов 

для предупреждения и оперативного устранения аварий на объектах жилищно-

коммунальной инфраструктуры края, обеспечивающих функционирование си-

стем жизнеобеспечения населения, и ликвидации их последствий. В 2017 и 2018 

годах министерством выделено материально-технических ресурсов из аварий-
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ного запаса на общую сумму 76,8 миллиона рублей. В 2019 году на восполне-

ние аварийного запаса бюджетом Ставропольского края предусмотрено финан-

сирование в размере 30 миллионов рублей. 

Реализация проектов по обеспечению качественной питьевой водой будет 

продолжена и в 2019 году: предлагается строительство нового магистрального 

водовода для бесперебойного водоснабжения жителей западной части станицы 

Ессентукская и населенных пунктов юго-восточной части Предгорного района, 

в том числе села Юца; реализация проекта по улучшению водоснабжения жи-

телей хуторов Любительский, Лысогорский, села Ульяновка, а также агропро-

мышленного парка "Ставрополье" в Минераловодском городском округе и жи-

телей Андроповского района; строительство межпоселкового водопровода "Во-

сточный" в Новоалександровском городском округе для 7 населенных пунктов; 

строительство магистрального водопровода в селах Джалга и Красный курган с 

целью улучшения водоснабжения города Кисловодска. Данные объекты отра-

жены на карте оранжевым цветом. Их реализация позволит обеспечить в пол-

ном объеме качественной питьевой водой более 54 тысяч человек. 

Важнейшей задачей является и модернизация систем водоотведения. Это 

в первую очередь объекты Кавказских Минеральных Вод. Правительство Став-

ропольского края совместно с Министерством Российской Федерации по делам 

Северного Кавказа намерено добиться включения трех ключевых объектов во-

доотведения общей стоимостью порядка 4,5 миллиарда рублей в федераль-

ную программу в 2020 году: это предложение строительства междугороднего 

канализационного коллектора Кисловодск – Ессентуки – Пятигорск, рекон-

струкция Кавминводских очистных сооружений и канализации, строительство 

канализационного коллектора от очистных сооружений и канализации в городе 

Лермонтов.  Данные объекты отражены на карте коричневым цветом.  

Необходимо отметить, что реализация вышеуказанных мероприятий 

только за счет бюджета Ставропольского края невозможна и требует дополни-

тельного привлечения финансовых средств из федерального бюджета. 

Для участия в возможных федеральных программах нами принимаются 

меры к разработке проектно-сметной документации и прохождению эксперти-

зы стоимости проектов, а в целях эффективного использования денежных 

средств и сокращения сроков подготовки документов в основном все планиру-

емые мероприятия готовятся силами ГУП "Ставрополькрайводоканал".  

Проект строительства межпоселкового водопровода "Восточный" в Но-

воалександровском районе Ставропольского края выполнен минстроем края и 

заявлен нами в федеральный проект "Чистая вода" национального проекта 

"Экология" на 2019 год.  

Строительство главного канализационного коллектора и сетей водоснаб-

жения в городе Кисловодске, а также модернизация системы очистных соору-

жений Эшкаконского гидроузла (стоимость 3,5 миллиарда рублей) рассматри-

вается для включения в подпрограмму "Развитие Кавказских Минеральных 

Вод" в государственной программе Российской Федерации "Развитие Северо-

Кавказского федерального округа" на период до 2025 года.  
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Список обозначенных задач в развитии системы водоснабжения не за-

крыт. Одним из важнейших приоритетов краевых и местных властей на бли-

жайшие годы должно стать увеличение количества населенных пунктов, обес-

печенных качественным централизованным водоснабжением. 

Уважаемые депутаты, доклад закончил. Готов выслушать ваши вопросы.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Роману Алексеевичу? 

 

Из зала. Не слышно. 

 

Председательствующий. Да, мы подробно… Эти вопросы связаны, и на 

недавнем выездном совещании в профильном комитете рассматривали, и соот-

ветственно на фракциях.  

Если вопросов нет, тогда, Роман Алексеевич, пожалуйста, займите свое 

место. 

 

Марченко Р.А. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые депутаты, проект постановления 

по данному вопросу у вас имеется. Какие будут предложения по проекту поста-

новления? Принять. Ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Принимается. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 286-6 "О государственной поддержке ведения садоводства и ого-

родничества для собственных нужд в Ставропольском крае и признании 

утратившим силу Закона Ставропольского края "О государственной под-

держке садоводческих, огороднических и дачных некоммерческих объеди-

нений граждан в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством Ставропольского 

края, комитетом по аграрным и земельным вопросам. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 17 октября те-

кущего года при рассмотрении законопроекта в Думе Ставропольского края 

представителем Правительства Ставропольского края назначен министр сель-

ского хозяйства Ставропольского края Ситников Владимир Николаевич. 

Владимир Николаевич, пожалуйста. 

Уважаемый Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Прошу не заслушивать министра. 

 

Председательствующий. Коллеги, не будут возражать? Нет. 

Тогда перейдем к вопросам министру. Есть вопросы к министру? Нет во-

просов. 

Спасибо, Владимир Николаевич. 
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Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Иван Андреевич, Вам слово. 

 

Богачев И.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич, коллеги! Проект закона 

подготовлен в целях реализации полномочий края, установленных нормами 

федерального законодательства. Он определяет субъектов ведения садоводче-

ства и огородничества, которым оказывается государственная поддержка, а 

также формы и порядок ее оказания. Законопроектом, в частности, устанавли-

вается, что господдержка оказывается из средств краевого бюджета в форме 

субсидий или грантов в соответствии с нормативно-правовыми актами Прави-

тельства края.  

Проектом закона также определяются полномочия Правительства края и 

уполномоченных органов исполнительной власти в данной сфере. 

На законопроект получены все необходимые заключения. Решением ко-

митета он рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом одобренных по-

правок. 

Прошу депутатов поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть вопросы к Ивану Ан-

дреевичу? Нет. 

Спасибо, уважаемый Иван Андреевич. 

Уважаемые коллеги, будут ли замечания, предложения по концепции за-

конопроекта? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принимается. 

Уважаемые коллеги, профильный предлагает рассмотреть принятый нами 

в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не 

будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. При-

нимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Принимается. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 
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Принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 301-6 "О внесении изменения в статью 16 Закона Ставропольского 

края "О Правительстве Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края; комитетом по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хо-

зяйству. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представлять дан-

ный законопроект назначен министр жилищно-коммунального хозяйства Став-

ропольского края Марченко Роман Алексеевич. 

Роман Алексеевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Андрющенко И.В. Дмитрий Николаевич. 

 

Председательствующий. Да, Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Если коллеги не возражают, без доклада министра.  

 

Председательствующий. Коллеги, не возражаете, без доклада? Нет. 

Вопросы к министру? Нет вопросов.  

Спасибо, Роман Алексеевич. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово.  

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемый Нико-

лай Тимофеевич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Законопроектом предлагается признать утратившей силу норму, в соответствии 

с которой Правительство края наделено полномочиями утверждать порядок 

признания жилых строений на садовых земельных участках пригодными для 

постоянного проживания, поскольку из федерального законодательства исклю-

чено такое понятие как "жилое строение". 

К проекту закона поступили заключения положительного характера. Ре-

шением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях. 

Прошу коллег поддержать решение нашего комитета.  

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть вопросы к Игорю Ва-

сильевичу? Нет вопросов. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? Нет 

замечаний.  
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 294-6 "О внесении изменения в статью 1 Закона Ставропольского 

края "О порядке официального опубликования и вступления в силу пра-

вовых актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по законодательству. 

В соответствии с письмом Губернатора края представлять данный зако-

нопроект поручено Пустоселову Сергею Романовичу – представителю Губер-

натора края Правительства края в Думе Ставропольского края. 

Пожалуйста, Сергей Романович, Вам слово.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства и приглашенные! Законопроектом предлагается дополнить Закон по-

ложением о том, что тексты правовых актов Ставропольского края, размещен-

ные в виде графических изображений на портале Министерства юстиции Рос-

сийской Федерации, являются официальными. Данное положение  позволит 

обеспечить открытость и доступность достоверной информации о нормативных 

правовых актах Ставропольского края, а также предоставит дополнительную 

возможность ознакомления с ними в информационно-телекоммуникационной 

сети Интернет. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и законам 

Ставропольского края. Реализация законопроекта не потребует дополнительно-

го выделения средств из бюджета Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 
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в двух чтениях с учетом таблицы поправок, рекомендуемых к принятию. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Сергею 

Романовичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые коллеги, члены Правитель-

ства и приглашенные! Проект закона был рассмотрен комитетом в установлен-

ном порядке.  К нему поступили все необходимые заключения, которые носят в 

целом положительный характер.  

На основании замечаний, отраженных в заключении правового управле-

ния аппарата Думы, подготовлена таблица поправок. В ней содержится одна 

поправка, уточняющая, что официальными являются только тексты норматив-

ных правовых актов Ставропольского края, размещенные на портале Мини-

стерства юстиции Российской Федерации в графическом изображении.  

По итогам рассмотрения законопроекта комитетом принято решение ре-

комендовать Думе принять законопроект в двух чтениях с учетом одобренной 

поправки. 

Прошу Вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть вопросы к Светлане 

Алексеевне? Нет вопросов. 

Коллеги, какие будут замечания по предложенной концепции законопро-

екта? Нет возражений по принятию в первом чтении. 

 Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем засе-

дании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию.  

Какие будут предложения у депутатов по поправке, которую профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Коллеги, ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет 

рекомендует принять. Прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавших-
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ся нет. Принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом с учетом принятой поправки, прошу проголосовать. За – 39, против и 

воздержавшихся нет. Принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 300-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края 

"Об Уполномоченном по правам человека в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен депутатами в количестве 9 человек. С вашего позволения 

только фамилии: Гончаров, Лавров, Можейко, Надеин, Насонов, Судавцов, Те-

рехова, Ягубов, Якименко. Ответственный комитет по законодательству, госу-

дарственному строительству и местному самоуправлению. 

 Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые коллеги, члены Правитель-

ства, приглашенные! Законопроектом предлагается установить, что кандидату-

ра на должность Уполномоченного по правам человека в Ставропольском крае, 

согласованная с Уполномоченным по правам человека в Российской Федера-

ции, рассматривается Думой Ставропольского края на ближайшем заседании 

Думы, при этом Уполномоченным по правам человека в Российской Федерации 

могут быть согласованы несколько кандидатур. В данном случае назначенным 

на должность Уполномоченного по правам человека в Ставропольском крае 

будет считаться кандидат, за которого проголосует большинство от числа из-

бранных депутатов Думы Ставропольского края. 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К зако-

нопроекту поступили все необходимые заключения. На основе содержащегося 

в заключении Губернатора Ставропольского края предложения, носящего ре-

дакционный характер, подготовлена таблица поправок. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать данное решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть вопросы к Светлане 

Алексеевне? Нет вопросов.  
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Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту.  

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Вла-

димиров Владимир Владимирович отмечает, что принятие законопроекта явля-

ется своевременным и актуальным. Замечания Губернатора к законопроекту 

учтены при его рассмотрении профильным комитетом и включены в таблицу 

поправок, рекомендуемых к принятию.  

Глава края полагает, что с учетом предлагаемых изменений законопроект 

может быть принят Думой Ставропольского края в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть вопросы к Сергею 

Романовичу? Нет вопросов. 

Спасибо, Сергей Романович. 

Уважаемые коллеги, будут ли замечания по предложенной концепции за-

конопроекта? Принять в первом чтении.  

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять законопроект в 

первом чтении, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Принимается. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. Принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
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шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 306-6 "Об утверждении заключения соглашений между Ставро-

польским краем и муниципальными образованиями Ставропольского 

края".  

Вопрос внесен Губернатором края для рассмотрения в первоочередном 

порядке и комитетом по экономическому развитию, собственности, инвестици-

ям, курортам и туризму. 

В соответствии с письмом Губернатора края представлять законопроект 

при рассмотрении в Думе Ставропольского края поручено председателю коми-

тета Ставропольского края по государственным закупкам Абалешеву Алексан-

дру Васильевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Александр Васильевич, Вам слово. 

 

Абалешев А.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! В целях реализации государственной 

политики снижения коррупционных рисков в сфере закупок на территории края 

по поручению Губернатора Владимира Владимировича Владимирова прово-

дится целенаправленная работа по централизации закупок. В текущем году 

действует 57 соглашений об осуществлении комитетом Ставропольского края 

по государственным закупкам полномочий уполномоченного органа муници-

пального образования Ставропольского края на определение поставщиков, под-

рядчиков и исполнителей для муниципальных заказчиков при осуществлении 

закупок товаров, работ и услуг для обеспечения муниципальных нужд.  

В рамках заключенных соглашений комитетом объявлено порядка 100 за-

купок на 3 миллиарда рублей. Экономия бюджетных средств по состоявшимся 

закупкам составила более 150 миллионов рублей. 

Централизация позволила обеспечить снижение количества возможных 

нарушений законодательства при подготовке документации, прозрачность про-

водимых процедур и повышение уровня конкуренции. Удалось уменьшить чис-

ло обоснованных жалоб по данным закупкам.  

В целях повышения уровня компетенции муниципальных заказчиков и 

противодействия коррупции в сфере закупок в текущем году комитетом прове-

дено для них четыре обучающих семинара, в которых приняло участие более 

тысячи человек. В качестве лекторов привлекались ведущие специалисты рос-

сийских вузов, ФАС России, специализированных организаций в сфере заку-

пок. Кроме того, в подведомственном комитету учреждении "Центр поддержки 

осуществления закупок" проведено во втором полугодии 10 практических се-

минаров для специалистов муниципальных заказчиков. 

Практические аспекты реализации соглашений были рассмотрены в апре-

ле текущего года на заседании комитета по экономическому развитию, соб-

ственности, инвестициям, курортам и туризму Думы Ставропольского края. С 

учетом рекомендаций комитета Правительство края предложило всем муници-
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пальным образованиям передать соответствующие полномочия на 2019 год. В свя-

зи с этим было заключено 201 соглашение с муниципалитетами края. 

Проект закона подготовлен в соответствии со статьей 29 Устава края, в 

которой предусмотрено, что заключение таких соглашений утверждается зако-

ном Ставропольского края. 

Предметом соглашений является осуществление с 1 января 2019 года 

уполномоченным органом Ставропольского края, определенным Губернатором, 

то есть комитетом Ставропольского края по государственным закупкам, обо-

значенных полномочий. Действие соглашения предусмотрено с 1 января 2019 го-

да по 31 декабря 2019 года. В связи с этим вступление в силу закона предлага-

ется с 1 января 2019 года. 

Принятие законопроекта не повлечет дополнительных расходов бюджета 

Ставропольского края. 

Просим депутатов принять представленный законопроект. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть вопросы к Алексан-

дру Васильевичу? Нет вопросов. 

Спасибо, уважаемый Александр Васильевич. Прошу Вас занять свое место. 

Слово предоставляется председателю комитета Назаренко Валерию Ни-

колаевичу. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые коллеги! 

Законопроект рассмотрен на заседании комитета, к нему получены все необхо-

димые заключения, они положительные. Кроме того, к законопроекту поступи-

ла поправка Губернатора края, в соответствии с которой предлагается дополни-

тельно утвердить соглашение с одним муниципальным образованием. 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом данной поправки, которая одобрена комитетом и рекомендо-

вана к принятию. 

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть вопросы к Валерию 

Николаевичу? Нет вопросов. 

Спасибо, уважаемый Валерий Николаевич. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания по предложенной концепции 

законопроекта? Принять в первом чтении. 

 Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет.  
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на текущем 

заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. При-

нято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию.  

Какие будут предложения у депутатов по поправке, которую профильный 

комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Принимается. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом с учетом принятой поправки, прошу проголосовать. За – 38, против и воз-

державшихся нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас име-

ется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 302-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О допол-

нительных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, остав-

шихся без попечения родителей". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края; комитетом по 

образованию, науке, культуре, молодежной политике, средствам массовой ин-

формации и физической культуре. 

В соответствии с письмом Губернатора края представлять законопроект 

при рассмотрении в Думе Ставропольского края поручено заместителю мини-

стра образования Ставропольского края Зубенко Галине Серафимовне.  

Слово предоставляется уважаемой Галине Серафимовне. 

 

Зубенко Г.С. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемый Вячеслав 

Владимирович, депутаты и члены Правительства! Законопроект "О внесении 

изменений в Закон Ставропольского края "О дополнительных гарантиях по со-

циальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите-

лей" разработан в целях приведения регионального законодательства в соответ-

ствие с Федеральным законом № 159-ФЗ "О дополнительных гарантиях по со-

циальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите-

лей" в части обеспечения жилыми помещениями детей-сирот и детей, остав-

шихся без попечения родителей. 

Законопроектом определены следующие нормы: он уточняет условия 

включения детей-сирот в возрасте от 14 до 18 лет в список на обеспечение жи-
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лыми помещениями, конкретно установлен срок включения детей в список в 

течение трех месяцев со дня достижения возраста 14 лет или с момента возник-

новения оснований предоставления жилых помещений, а также уточнено, ка-

ким конкретно лицом это заявление может быть подано в министерство образо-

вания – опекуном или самим ребенком, и конкретно место, куда подается дан-

ное заявление, так как министерство образования Ставропольского края – упол-

номоченный орган по ведению списка детей на обеспечение жильем детей-

сирот, то подается в министерство образования.  

После того как Правительством Российской Федерации будет разработан 

порядок для единообразного подхода субъектов Российской Федерации к фор-

мированию списка детей-сирот, нуждающихся в жилом помещении, мы также 

внесем изменения в свой приказ, который регламентирует данный порядок.  

Еще одна норма, которая включается в данный законопроект, это кон-

троль за своевременной подачей законными представителями таких заявлений. 

В случае неподачи законным представителем (опекуном, попечителем) соот-

ветствующего заявления орган опеки и попечительства обязан будет принять 

необходимые меры к данному лицу или сам подать данное заявление.  

И последняя норма, которая включается, это пятилетний срок, который у 

нас однократно давался для того, чтобы через 5 лет можно было жилое поме-

щение, находящееся в специализированном жилищном фонде, в случае поло-

жительного заключения о социализации, заключить на повторный пятилетний 

срок, теперь он становится неоднократным. 

И последний вопрос, которым вносятся уточнения в данный законопро-

ект, это общее количество квартир, предоставляемых детям-сиротам в одном 

многоквартирном доме. Количество таких квартир должно быть не более 25 % 

от общего числа квартир в данном многоэтажном доме. Связано это с социали-

зацией детей и проживанием их среди других граждан.  

После принятия Закона будут внесены соответствующие изменения в За-

кон Ставропольского края № 120-кз "О наделении органов местного само-

управления муниципальных районов и городских округов в Ставропольском 

крае отдельными государственными полномочиями Ставропольского края по 

социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите-

лей" в части наделения муниципалитетов следующими полномочиями: по сбо-

ру и предоставлению в министерство образования края сведений о детях, име-

ющих право на обеспечение жилыми помещениями, и осуществление органами 

местного самоуправления контроля за своевременной подачей законными 

представителями детей-сирот заявлений о включении этих детей в список для 

того, чтобы не нарушался срок подачи заявлений.  

Данные законопроекты уже подготовлены и направлены в Правительство 

для экспертизы. 

В случае принятия данного Закона, Закон № 7-кз, он вступает в законную 

силу с 1 января 2019 года. 

Уважаемые депутаты, прошу рассмотреть и принять данный законопроект. 
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Председательствующий. Уважаемые коллеги, будут ли вопросы к Га-

лине Серафимовне?  

Пожалуйста, Алексей Николаевич.  

 

Назаренко А.Н. Спасибо, Дмитрий Николаевич. 

Галина Серафимовна, можно уточнить один момент? В документации, 

которая нам представлена, речь идет о том, что в одном многоквартирном доме 

количество квартир, предоставляемых детям-сиротам, составляет 25 %. Мы, по-

моему, говорили, что не больше 25 %, а то мы себя в такие рамки вгоняем, что 

24,9 уже не пойдет. Не более 25 %, по-моему. 

 

Зубенко Г.С. 25 %, извините. 

 

Назаренко А.Н. Жестко мы закрепляем, то есть 24,9 не пойдет? 

 

Зубенко Г.С. Жестко, 25. 

 

Назаренко А.Н. А не получится у нас так, что вот эти дробные части… 

Мы не сможем именно на 25 % выйти по количеству квартир в доме. Там будет 

какая-то другая часть. И что дальше? Более 25 %. 

 

Председательствующий. 25 здесь как ограничение, то есть до 25 можно. 

 

Назаренко А.Н. А тут жестко написано 25, 23 не пойдет и 24 не пойдет. 

 

Зубенко Г.С. Федеральный закон 25. Извините, я сказала, что не более, 

25 %. 

 

Назаренко А.Н. Не более 25. 

 

Зубенко Г.С. Не более 25. 

 

Назаренко А.Н. А у нас написано 25, в нашем проекте, который мы со-

бираемся принять сейчас. Не более 25 %, наверное, должно быть. 

 

Председательствующий. 25 – это ограничение. 

 

Назаренко А.Н. Правильно. 

 

Председательствующий. Если 25 – ограничение, то… 

 

Назаренко А.Н. Мы пишем, что в этом доме надо 25 % предоставить. 

Меньше-то можно предоставить? 
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Председательствующий. Можно, конечно. 

 

Назаренко А.Н. Значит, надо написать "не более 25 %", а не 25 %. Пони-

маете, вот квартир, допустим, 105 квартир в доме. У нас, получается, мы предо-

ставляем 25 квартир. Это будет не 25 %, это будет 24 и дробная часть. И все 

уже, получается, мы в этом доме ни одной квартиры не сможем тогда купить 

детям-сиротам. 

 

Редько Л.Л. Дмитрий Николаевич, тут надо просто уточнить сейчас у 

юристов: если мы упоминаем жесткую цифру 25, то это тогда только 25 и ни в 

коем случае не 23,5, не 20, то есть нам надо говорить "не более", тогда у нас 

остается люфт с 1 % до 25 %, и любая цифра будет законодательно правомерна, 

а если мы ставим цифру 25, то тогда мы обязаны предоставлять 25 %, поэтому 

"не более" дает нам гораздо более широкий вариант применения этого Закона.  

 

Назаренко А.Н. В Федеральном законе, по-моему, так и написано "не 

более 25 %". 

 

Редько Л.Л. Да, да, не более. Там написано "до 25 %". 

 

Председательствующий. Артур Леонидович, пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Идет разрыв между федеральной нормой, и неоднократно 

на заседании комитета эта тема поднималась, что не 25, а не более 25. 25 – это 

невозможно. 

 

Редко Л.Л. Редакционная… 

 

Председательствующий. Она редакционная, но она все равно носит 

принципиальный характер, поэтому, коллеги, все, вопрос понятен, то есть в 

дальнейшем обсуждении сейчас доложит комитет и в рамках сегодняшнего за-

седания может поправкой пойти по этому вопросу. 

Еще есть вопросы к Галине Серафимовне? Нет вопросов. 

Присаживайтесь, пожалуйста, Галина Серафимовна. 

Слово предоставляется председателю комитета Насонову Артуру Леони-

довичу. 

Пожалуйста, уважаемый Артур Леонидович, Вам слово.  

 

Насонов А.Л. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен на заседании 

комитета в установленном порядке с участием заинтересованных ведомств, на 

него получены все необходимые экспертные заключения положительного ха-

рактера.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-
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ниях. 

Прошу депутатов поддержать наше решение с учетом дискуссии, которая 

только что состоялась.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Артуру Леонидовичу? 

Нет. Тогда по процедуре. Сейчас мы принимаем концепцию в первом чтении и 

возвращаемся к этому вопросу во втором чтении.  

Уважаемые коллеги, какие вопросы или предложения будут по концеп-

ции? Принять в первом чтении.  

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование.  

Кто за то, чтобы принять указанный законопроект в первом чтении, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило, но возникла дискуссия, она имеет место быть с точки зрения коли-

чественных процессов, поэтому, Любовь Николаевна, я попрошу Вас взять сло-

во по правильности и точности формулировки. 

 

Бунина Л.Н. Уважаемые депутаты, в соответствии с Федеральным зако-

ном, наверное, правильнее было бы написать "составляет не более 25 %", то 

есть, необходима поправочка, уточняющая абзац 1 части 10 (это последний аб-

зац в законопроекте) после слова "составляет" дополнить словами "не более". 

 

Председательствующий. Так, коллеги, какие еще будут предложения? 

Понятно, мы исчерпали этот вопрос, и понимание общее есть. Какие еще будут 

предложения? 

 

Редько Л.Л. Тут может быть два варианта: или "не более", или оставить, 

как есть, и все.  

 

Председательствующий. Нет, но мы тогда сейчас во втором чтении объ-

явим его как поправку, то есть, таким образом, у нас получается поправка. 

Коллеги, ставлю на голосование поправку. Авторами поправки предла-

гаю выступить всех депутатов, находящихся в этом зале. Кто за то, чтобы в 

данный законопроект во втором чтении внести поправку после слов "в одном 
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многоквартирном доме составляет не более 25 %"? Ставлю на голосование. Кто 

за, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Принимается.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование. Уважаемые коллеги, кто за 

то, чтобы принять статьи и законопроект с учетом принятой поправки, прошу 

проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Принимается.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас име-

ется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. Ставлю на голосование.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, голосу-

ем. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принимается.  

Слушается вопрос "О проекте соглашения между Главным управле-

нием Министерства внутренних дел Российской Федерации по Ставро-

польскому краю и Думой Ставропольского края о взаимодействии в сфере 

нормотворческой деятельности".  

Вопрос внесен депутатом Гонтарем Юрием Афанасьевичем, комитетом 

по казачеству. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарю Юрию Афанась-

евичу. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые коллеги! 

Между Главным управлением МВД России по Ставропольскому краю и Думой 

края в 2013 году было заключено соглашение о взаимодействии в сфере нормо-

творческой деятельности, которое позволило нам осуществлять плодотворное 

сотрудничество в законотворчестве по вопросам охраны общественного поряд-

ка и обеспечения общественной безопасности и по многим другим вопросам.  

В этой связи, уважаемые коллеги, позвольте от всех нас выразить искрен-

нюю благодарность ГУВД края за эту совместную работу и его руководителю 

Олдаку Александру Григорьевичу. 

С учетом произошедших в Думе структурных изменений, а также необ-

ходимости корректировки уточнения отдельных положений соглашения Глав-

ное управление МВД России по краю и комитет внесли предложение о заклю-

чении скорректированного соглашения о взаимодействии. 

Проект соглашения рассмотрен комитетом, к нему поступили замечания 

редакционно-правового характера, которые нами учтены и согласованы с Глав-

ным управлением МВД по Ставропольскому краю. Для оперативного взаимо-

действия по реализации соглашения от Думы определен комитет по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям, от 

ГУВД – правовое управление ГУВД по Ставропольскому краю.  

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять соответствующее 

постановление по данному вопросу, а подписание соглашения предложить 

осуществить на очередном пленарном заседании Думы. 

Благодарю за внимание.  
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Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Афана-

сьевичу? Нет вопросов.  

Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против – 1, воздержавшихся нет. Принимается.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "Об объеме расходов, 

выделяемых в 2019 году на обеспечение деятельности депутата Думы 

Ставропольского края в избирательном округе".  

Вопрос внесен депутатом Белым Юрием Васильевичем, комитетом по 

бюджету.  

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые коллеги! 

Проектом постановления предлагается установить расходы для обеспечения 

деятельности депутата Думы в избирательном округе. Объем финансирования 

указанных расходов на 2019 год не меняется, остается на уровне прошлых лет. 

Комитет решил рекомендовать Думе принять проект постановления с 

учетом одобренных редакционных замечаний. 

Прошу поддержать наше решение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Василь-

евичу? Нет вопросов.  

Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. Ставлю на голо-

сование.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Слушается очередной вопрос "О согласовании кандидатуры Кашури-

на Н.И. на присвоение звания "Почетный гражданин Ставропольского 

края". 

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по социальной политике. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пу-

стоселову Сергею Романовичу.  

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Вла-

димиров Владимир Владимирович представляет Думе Ставропольского края 
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наградные документы Кашурина Николая Ивановича для согласования присво-

ения ему звания "Почетный гражданин Ставропольского края".  

Николай Иванович родился в 1952 в годе Пятигорске, имеет высшее об-

разование по специальности "правоведение". Его общий трудовой стаж состав-

ляет более 42 лет и всю свою трудовую деятельность Николай Иванович осу-

ществляет в Ставропольском крае. 

С октября 1993 года он – президент Нотариальной палаты Ставрополь-

ского края, которая занимает лидирующие позиции среди нотариальных палат 

субъектов Российской Федерации.  

Возглавляя Ставропольское региональное отделение "Ассоциации юри-

стов России", Николай Иванович является инициатором проведения акций 

"Бесплатная юридическая помощь" и "Правовое просвещение граждан". Благо-

даря таким акциям ежегодно тысячи жителей Ставрополья получают бесплат-

ную юридическую помощь.  

На протяжении многих лет Николай Иванович активно занимается обще-

ственной и благотворительной деятельностью, оказывая помощь детям, ветера-

нам, инвалидам, религиозным и общественным организациям. 

С 2013 года он является председателем Общественной палаты Ставро-

польского края, которая стала надежным гарантом конструктивного диалога 

жителей и органов государственной власти Ставрополья. Особое место в работе 

Общественной палаты занимают вопросы сохранения уникальных курортов 

федерального значения – Кавказских Минеральных Вод.  

Профессиональная и общественная деятельность Николая Ивановича по-

лучила широкую известность и признание населения Ставропольского края. Он 

носит почетное звание "Заслуженный юрист Российской Федерации", награж-

ден медалью ордена "За заслуги перед Отечеством II степени", удостоен медали 

"Герой труда Ставрополья". 

Уважаемые депутаты, Губернатор Ставропольского края считает, что Ни-

колай Иванович за значительный вклад в государственное строительство, эко-

номическое и социальное развитие Ставропольского края достоин присвоения 

звания "Почетный гражданин Ставропольского края". 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть вопросы к Сергею Ро-

мановичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. 

Пожалуйста, уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! В соответствии с установленным по-

рядком наградные материалы были направлены во все комитеты Думы и рас-

смотрены. По результатам рассмотрения положительное решение принято во 

всех восьми комитетах.  
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Проект постановления на согласование кандидатуры Кашурина Николая 

Ивановича подготовлен и внесен комитетом по социальной политике и здраво-

охранению для рассмотрения.  

Благодарю за внимание. Прошу поддержать нас. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Валентине Ни-

колаевне? Нет вопросов. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. Ставлю на голо-

сование.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Николай Иванович Кашурин присутствует сегодня на заседании. 

Уважаемый Николай Иванович, я поздравляю от себя лично и от депута-

тов. Дума дала согласие на присвоение Вам почетного звания "Почетный граж-

данин Ставропольского края". Желаем Вам здоровья, успешной работы на бла-

го Ставропольского края и России. (Аплодисменты.) 

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 303-6 "О перераспределении полномочий  по решению отдель-

ных вопросов местного значения между органами местного самоуправле-

ния муниципальных образований Ставропольского края и органами госу-

дарственной власти Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

края, комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству.  

Распоряжением Правительства края от 21 ноября № 499-рп представлять 

указанный законопроект назначены министр жилищно-коммунального хозяй-

ства Ставропольского края Марченко Роман Алексеевич и министр имуще-

ственных отношений Ставропольского края Газаров Алексей Аленикович.  

Слово предоставляется министру жилищно-коммунального хозяйства 

Ставропольского края Марченко Роману Алексеевичу. 

 

Марченко Р.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые депутаты, 

коллеги, присутствующие! За последние годы в адрес министерства жилищно-

коммунального хозяйства Ставропольского края увеличилось количество об-

ращений органов местного самоуправления муниципальных образований края с 

просьбой о передаче муниципальных объектов теплоснабжения, водоснабжения 

и водоотведения в собственность Ставропольского края, а также предложения о 

финансировании мероприятий по модернизации и реконструкции таких объек-

тов из краевого бюджета. Зачастую муниципальные унитарные предприятия 

сферы жилищно-коммунального хозяйства являются убыточными, имеющими 

низкий уровень финансового и материального обеспечения, что негативно от-

ражается на качестве проведения аварийно-восстановительных работ и не поз-

воляет им на должном уровне производить ремонт и замену ветхих сетей. 
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Еще одной проблемой является низкая собираемость платежей и долги за 

энергоресурсы, по заработной плате и налогам, высокий уровень износа обору-

дования и сетей.  

Принятие Закона о перераспределении полномочий органов местного са-

моуправления муниципальных образований края на уровень Ставропольского 

края позволит создать в Ставропольском крае единую систему теплоснабжения, 

водоснабжения и водоотведения, объединить разрозненные ресурсы муници-

пальных предприятий в единый имущественный комплекс с системой единого 

ценообразования, реализовывать капиталоемкие проекты, в том числе с при-

влечением кредитных средств, что положительно скажется на качестве комму-

нальных услуг для жителей края и создаст предпосылки к установлению едино-

го тарифа или дифференцированного тарифа для жителей Ставропольского 

края с учетом его снижения.   

Для реализации полномочий, указанных в законопроекте, министерству 

жилищно-коммунального хозяйства Ставропольского края необходима допол-

нительная численность в размере 6 штатных единиц, три из которых путем пе-

рераспределения через минимущества. Финансово-экономическое обоснование 

представлено.  

Уважаемые депутаты, доклад окончил. Готов ответить на ваши вопросы. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть вопросы к Роману 

Алексеевичу? Нет. 

Присаживайтесь, Роман Алексеевич. 

У нас содокладчиком заявлен еще министр имущественных отношений 

Газаров Алексей Аленикович. Вопросы к Алексею Алениковичу есть? Нет. 

Спасибо, Алексей Аленикович.  

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу.  

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемый Нико-

лай Тимофеевич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Законопроектом предлагается перераспределить полномочия между органами 

местного самоуправления и органами государственной власти края в сфере во-

доснабжения, водоотведения и теплоснабжения.  

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему 

поступили все необходимые заключения. Решением комитета он рекомендован 

Думе к принятию в двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю, коллеги, за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, есть вопросы к Игорю Васильевичу? Нет вопросов.  

Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич. 

Коллеги, какие будут предложения по концепции указанного законопро-



 31 

екта? Принять в первом чтении. Ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, поступил ответ на депутатский запрос Сысоева 

Александра Михайловича. Копия ответа вам роздана. 

Депутатские запросы больше не поступали. 

За время после проведения 29 ноября текущего года двадцать седьмого 

заседания Думы Ставропольского края мы приняли опросным путем 12 поста-

новлений Думы. Перечень постановлений у вас имеется.  

Уважаемые коллеги, сегодня состоялось заключительное в этом году за-

седание Думы Ставропольского края.  

В 2018 году прошло 11 заседаний Думы, мы с вами приняли 116 законов. 

Год был очень насыщенный. Впервые в истории края бюджет нашего региона 

превысил 100 миллиардов рублей, а если точнее, по доходной части 108 с не-

большим хвостиком.  

Тщательная работа была проведена и над Законом о бюджете на 2019 год 

и плановый период 2020 – 2021 годов. Теперь наша с вами задача – качественно 

исполнить все, что мы запланировали совместно с Правительством.  

Много внимания в этом году мы уделили совершенствованию законода-

тельства в социальной сфере. Беспрецедентную поддержку из бюджета получи-

ли молодые семьи, которые смогли улучшить свои жилищные условия по крае-

вой подпрограмме "Жилище". Был утвержден и механизм ежемесячных выплат 

при рождении первого ребенка семьям, размер среднедушевого дохода которых 

не превышает полуторакратную величину прожиточного минимума.  

Важные изменения были внесены в краевое законодательство и в связи с 

реформой пенсионной системы в России. Сегодня в крае сохранены все льготы 



 32 

для женщин и мужчин, достигших 55 и 60 лет соответственно, без привязки        

к пенсионному возрасту.  

Нельзя не упомянуть и о курортном сборе. В этом году мы увидели этот 

Закон в действии. И сегодня можно уверенно сказать, что эксперимент на Став-

рополье идет успешно.  

И особенно я хочу отметить работу нашей Думы по реализации задач, по-

ставленных Президентом Владимиром Путиным в Послании Федеральному 

Собранию и новом майском указе. Мы продолжаем уделять этим вопросам 

большое внимание.   

Коллеги, полагаю, что мы хорошо отработали этот год, но не будем рас-

слабляться. Наступающий год обещает новые интересные вызовы и задачи.  

От всей души хотел бы поблагодарить коллег и аппарат Думы за плодо-

творную работу в этом году. Особые слова благодарности за эффективное со-

трудничество и поддержку Губернатору Ставропольского края Владимиру Вла-

димировичу Владимирову, Правительству края, прокуратуре Ставропольского 

края, Главному управлению министерства юстиции России по Ставропольско-

му краю, субъектам права законодательной инициативы и всем структурам, ко-

торые взаимодействуют с краевой Думой.  

Коллеги, поздравляю всех с наступающим Новым годом и Рождеством. 

Пусть 2019 год принесет всем радость и благополучие. Мира, здоровья и благо-

получия вам, вашим близким и всем жителям Ставропольского края!  

Уважаемые коллеги, все вопросы повестки дня рассмотрены.  

Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению заседания 

Думы? Нет. 

Уважаемые коллеги, на этом двадцать восьмое заседание Думы Ставро-

польского края шестого созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит гимн России) 
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